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Relazione 
Seguo lo slogan di questa stagione e per “Capovolgere il futuro” inizio capovolgendo il presente e, 

perciò, inizio dalla fine e dico: GRAZIE 

Grazie per le presenza, oggi; per la disponibiltà, per l’affetto e la stima, sempre. 

Grazie per quello che è stato, per quello che è, ma, soprattutto, per quel che sarà  e per fare bene 

quel che sarà, ritengo necessario, oggi, fare insieme a voi, il consuntivo di ciò che è stato fatto   in 

questi quattro anni; allora riavvolgo il nastro della vita di questo Comitato Regionale che l’11 

dicembre 2016, dopo un periodo buio, si è voluto rimettere in gioco, con una nuova struttura e tanti 

nuovi Dirigenti, a cominciare dal sottoscritto, alla loro prima esperienza in nuovi ruoli. Ci siamo 

rimboccati le maniche e abbiamo iniziato a darci da fare. Abbiamo, subito preparato il programma 

della stagione che ha ospitato, per la prima volta in Calabria, le Finali Nazionali di calcio riservate al 

Settore giovanile UISP. Dopo la pausa estiva abbiamo partecipato con tutti i nostri nuovi Dirigenti 

regionali al Corso di Formazione di Area Comune (oggi UDB) organizzato in collaborazione col 

Comitato Regionale UISP Sicilia: tre giorni di crescita e di cordialità: grazie Sicilia, grazie Enzo 

Bonasera. Il  2018 ha visto rinascere NEVE UISP SUD con iniziative leggere nei nostri tre gruppi 

montuosi per, poi, affermarsi bene l’anno dopo con la gara di sci di chiusura, a Lorica, che ha visto 

presentarsi al cancelletto di partenza ben 104 partecipanti di tutte le età. Sempre nel 2018, il 25 

marzo, si è disputata la prima gara del primo Campionato Regionale di ciclismo. Una nuova cartolina 

UISP che ha fatto subito il giro di tutta la Calabria ed è diventato un appuntamento atteso e ambito, 

che si è sempre concluso con una premiazione finale di stagione che ha coinvolto tutte le Società 

regionali in una serata di sport, ma, soprattutto, di sana amicizia. Ad arile 2017 abbiamo riscoperto 

il pattinaggio, col primo Campionato regionale di Freestyle disputato a Pianopoli; replicato nel 2018 

a Rossano e nel 2019 a Cosenza. Nel settore Montagna, abbiamo gettato le basi per il futuro, 

organizzando il Corso di OSV di Torrentismo e il Corso di OSV  di Sci alpino entrambi nel 2018 e il 

Corso di OSV di Sci nordico a marzo 2019, questi ultimi in collaborazione con la SdA Neve Calabria. 

Restando in montagna, ricordo il rinnovo del Protocollo collaborativo tra UISP e Parco del Pollino, 

firmato il 06 novembre 2019. L’ultimo sussulto formativo c’è stato a gennaio 2020 con uno 

straordinario e mai fatto prima, Corso per Istruttore di vela di I° livello. A questi Corsi si sono aggiunti 

i Seminari annuali per gli aggiornamenti degli arbitri di calcio e il Seminario per l’uso del Programma 

di Contabilità inserito nel Programma di Tesseramento……insomma: la Formazione l’abbiamo fatta 

e siamo pronti con i nostri Tecnici e i nostri Dirigenti a ripartire, appena sarà possibile.  

Avrete notato che non ho parlato del calcio, sarebbe molto facile per me, figlio di questa disciplina 

sportiva, preferisco, perciò, far parlare i numeri di quest’attività, che dà tanto al Comitato Regionale, 

di recente, anche sotto forma di “pensieri particolari”.  Confido, comunque, che presto anche questa 

eccellenza, ridisegnando la sua struttura regionale ritrovi la giusta armonia.  

Altro abbiamo fatto e tanto altro avremmo voluto fare, ma ci rifaremo presto!  

Avrete anche notato che non ho voluto fare alcun nome di chi ha reso possibile quanto sopra 

descritto: non l’ho fatto di proposito, perché i Responsabili Regionale delle SdA li conosciamo tutti 

e non avrei avuto difficoltà a menzionarli, ma so, che insieme a loro si muovono tanti altri Dirigenti 

appassionati e perciò dico: GRAZIE A TUTTI!  

Un’altra data importante di questi quattro anni è stata il 13 luglio 2019, quando l’Assemblea 

Congressuale Regionale ha adeguato il proprio Statuto per ottenere il riconoscimento di 

Associazione di Promozione Sociale e di Ente di Promozione Sportiva. Questo cambiamento ci mette 

di fronte a nuove sfide, una per tutte il riconoscimento del valore sociale dello sport. Dobbiamo 

diffondere la cultura dello sport, del benessere, dell’attività motoria come vero e proprio progetto 



di vita per tutti e non più come tempo libero o attività dopolavoristica. E qui, faccio mio un pensiero 

del nostro Candidato alla Presidenza Nazionale, Tiziano Pesce, che ci esorta a investire in 

conoscenza, in servizi, in consulenze, in percorsi di ricerca e reperimento di risorse, nei saperi, nelle 

trasformazioni, nelle opportunità, nell’ammodernamento costante del nostro agire, della nostra 

proposta, della rete associativa, di investimenti nell’innovazione tecnologica. Dobbiamo chiedere 

alla Regione Calabria, alle Amministrazioni locali non solo interventi per l’emergenza, ma, con lo 

sguardo lungo, la programmazione delle risorse necessarie per il rilancio e la ripartenza. Dobbiamo 

creare la giusta condizione per fare uno scatto in avanti per essere sempre più un’Associazione 

aperta e inclusiva superando anche recenti spiacevoli eventi causati da particolari vecchie gestioni: 

dobbiamo aprire nuovi orizzonti e dare voce e gambe alle proposte, alle idee e alle sollecitazioni  

dei nostri territori. E sono fermamente convinto di questo pensiero perché tutto il Consiglio 

regionale che oggi si candida, sarà formato da buoni Dirigenti confermati e da nuovi Dirigenti 

motivati, spingeremo insieme, tutti nella stessa direzione con la stessa forza e con tutta la nostra 

passione. I nostri Congressi Territoriali svolti, hanno già tracciato la strada che va verso la formazione 

di Dirigenti e di Tecnici con i quali apriremo confronti, che sono certo, creeranno la naturale 

equazione: NUOVI DIRIGENTI=NUOVE IDEE!....ne ho percepito, chiara, la possibilità, soprattutto in 

Dirigenti di un territorio dove, a loro dire, non hanno mai trovato spazio e sostegno per lo sviluppo 

di buone attività. Oggi, loro sono qui con noi e ci daranno il contributo necessario ad aprire, anche 

lì, nuovi orizzonti….NOI VOGLIAMO CRESCERE. 

Torno al tema di questa stagione congressuale “CAPOVOLGIAMO IL FUTURO”…e per farlo, 

dobbiamo essere capaci di forzare l’orizzonte culturale, prima ancora che politico, economico e 

sociale. 

La pandemia che ci sta ancora colpendo, ha causato una profonda crisi che si riflette molto anche 

sullo sport di base, perciò, dobbiamo essere pronti ad affrontare il futuro post Covid, perché quando 

questo brutto periodo finirà, le persone avvertiranno forte la necessità di movimento, di socialità, 

di attività motoria, di sport. Il corpo umano avrà bisogno di tornare protagonista nei luoghi pubblici, 

nelle strade, nelle piazze, non solo negli impianti sportivi. Il nuovo Comitato Regionale sarà pronto 

a riorganizzare e sostenere tutti i propri Comitati Territoriali per la formazione di Dirigenti e Tecnici. 

Facciamoci trovare pronti, come ho già detto, con nuove idee e con la capacità di resilienza che la 

UISP ha sempre dimostrato. Usciamo dalle sedi e andiamo a far sentire la nostra presenza alle 

Associazioni e alle Società sportive affiliate, diamo vita, con loro, a un aperto confronto. Dobbiamo 

provare a far nascere nuove idee e lo faremo a cominciare da oggi in occasione di questo Congresso 

Regionale con il confronto e la discussione. 

Concludo ringraziando e facendo, stavolta, nome e cognome: Vincenzo Manco, Tiziano Pesce e 

Tommaso Dorati, in particolare, ma anche tutti gli altri Dirigenti Nazionali a cominciare da Manuela 

Claysset, per il cordiale affetto e la puntuale disponibilità e collaborazione riservatemi. 

Grazie anche al Presidente del Coni Calabria, Maurizio Condipodero che mi ha voluto nel Consiglio 

Regionale e con il quale, spero presto, riusciremo a far ancora più grande lo sport calabrese. A Enzo 

Bonasera dico solo: la Calabria chiama e la Sicilia risponde e quando la Sicilia chiamerà la Calabria 

risponderà! 

Ringrazio tutti Voi Dirigenti Regionali per quello che avete fatto in questi anni, ma soprattutto, per 

quello che faremo, INSIEME, nei prossimi. 

L’ultimo ringraziamento voglio dedicarlo a tutti quelli che quotidianamente mi collaborano e mi 

fanno apprezzare sempre più quanto è bello vivere UISP. 

Avanti, sempre…..  IO CI CREDO! 

 


